



DES PERSONNES TORTUREES AU COURS DU MOIS DE JANVIER 2024

Une personne torturée en commune Ryansoro, province Gitega

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 6 janvier 2024 indique qu'en date du 26 décembre 2023, vers 22 heures, sur la colline Ngaruzwa, commune Ryansoro, province Gitega, Jean Marie Ntakarutimana, veilleur de nuit, résidant sur la même colline a été battu et ses deux doigts coupés à l'aide d'une machette par Hermès Ndayishimiye, enseignant à l' ECOFO Kinyonzo, Jean Claude Niyomwungere et Jérôme Bitangumukama, tous agents de sécurité sur cette colline et membres de la milice Imbonerakure. Selon des sources sur place, la victime a été accusée d'être un voleur alors qu'il avait été trouvé devant les bistrots où il travaillait. Il a été secouru par des voisins qui l'ont transporté au CDS Nyangwa pour des soins médicaux avant d'être transféré à l'hôpital Ntita où il a été alité. Selon les mêmes sources, le lendemain, ces présumés auteurs ont été arrêtés et conduits au cachot communal de Ryansoro. Cependant, Déo Ndikumana, secrétaire communal du parti CNDD-FDD à Ryansoro est allé à l'hôpital Ntita en date du 2 janvier 2024 et a menacé le personnel soignant en leur obligeant de ne pas garder la victime à l'hôpital.

Une femme torturée en commune Bugendana, province Gitega

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 4 janvier 2024 indique qu'en date du 31 décembre 2023, vers 22 heures, sur la colline Bitare, commune Bugendana, province Gitega, Félicité Ndayishimiye, âgée de 33 ans, femme célibataire, résidant dans la ville de Gitega et originaire du centre de Bugendana a été battue à coup de fusil Kalachnikov de son AT jusqu'à lui casser le bras par le commissaire communal de Bugendana, Éric Bigirimana. Selon des sources sur place, la victime était venue à Bugendana avec son ami, conducteur de taxi moto pour passer le nouvel an à Bugendana. Selon les mêmes sources, depuis 15 heures, Eric Bigirimana avait demandé à Félicité de passer la nuit ensemble mais cette dernière s'y était opposée. Vers 22 heures, Eric a trouvé félicité et son ami au cabaret communément appelé "muri Ukraine" et les a d'abord grondés en leur demandant de quitter immédiatement le lieu et ensuite il a battu Félicité jusqu'à lui

casser le bras. La victime a été hospitalisée à l'hôpital de Mutoyi tandis que ce commissaire communal n'a pas été inquiété.

Une personne torturée en commune et province Kirundo

En date du 8 janvier 2024, sur la colline Nyange - Bushaza, commune et province Kirundo, le prénommé Jean Paul a été brûlé à l'essence sur son sexe, ses bras et côte par Emery Ndikumana, membre de la milice Imbonerakure et directeur de l'ECOFO Kavomo, DCE Kirundo. Selon des sources sur place, dans la nuit du 6 janvier 2024, des voleurs ont ravagé près que toute la ville de Kirundo et la voiture d'Emery a été vidée du carburant par Jean Paul et y avait laissé un de ses habits. Selon les mêmes sources, Jean Paul a été recherché et arrêté par des Imboneragure, dirigé par Emery Ndikumana et a été brûlé avec l'essence, fouetté puis acheminé au cachot du parquet de Kirundo où il a été détenu sans aucun traitement. Emery a été aussi détenu en date du 13 janvier 2024.

LIGUE INTERNATIONALE